
 
ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE DI BONATE SOTTO 
ESTRATTO DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 10/07/2023 

Verbale n.11 
 
 In data 10 Luglio 2023, alle ore 18:00 si riunisce presso i locali della scuola secondaria di Bonate 
Sotto il Consiglio di Istituto, previa convocazione ordinaria del 5 c.m. 

Risultano Presenti:  
 
Il Dirigente Scolastico: Prof. re Alberto Lazzaroni;  
 
Il Presidente del Consiglio d’Istituto: Sig.ra Barcella Silvia; 
  
Per la componente “docenti”: i docenti Bonaccorso Debora, Esposito M. Luisa, Marinucci Sergio. 
 
Per la componente genitori: i Sig.ri Barcella Silvia, Adzic Milka, Besana Roberta, Castillo Martinez 
Montserrat, Cipriani Monica, Dellera Sabina, Gianuzzi Daniele. 
 
 
Per la componente personale A.T.A: Sig.ra Donadoni Margherita. 
 

Risultano Assenti: i docenti Alunni Marzia, Brancato Laura, Breviario Rossella, Viganò Milena e 
per la componente personale A.T.A. la Sig.ra Carissimi Beatrice. 

 
Fungono da segretarie verbalizzanti le ins. Bonaccorso ed Esposito.  
 
Presiede la Sig.ra Barcella Silvia 
 
Verificata la presenza del numero legale dei componenti del Consiglio d’Istituto, alle ore 18:10 si 
procede alla lettura e approvazione dell’ordine del giorno. 
 

1. Approvazione del verbale seduta precedente 
2. Stato attuazione PA 
3. Variazione PA 
4. Discarico immediato dei beni inutilizzabili 
5. Adesione rete Passweb 
6. Viaggi/visite/uscite mese settembre/ottobre 2023 
7. Calendario scolastico 2023/2024 
8. Progetto Accoglienza 
9. Progetti PDS dei Plessi 
10. Protocollo Accoglienza alunni Nai 
11. Progetto orientamento 
12. Varie ed eventuali 

 

1.  Lettura e approvazione verbale seduta precedente 
 

Il Presidente prende atto della lettura del verbale della seduta precedente da parte dei componenti del 
Consiglio d’Istituto. Il Presidente del Consiglio d’istituto, dopo la delibera n°125,   chiede la rettifica 
di alcune osservazioni relative ai lavori in corso alla scuola secondaria di Bonate Sotto perché poco 
chiare.  
 



Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 
           DELIBERA N° 126 
 
 

2.  Stato attuazione PA 
 

Il Dirigente spiega che trattasi di un bilancio previsionale che durante il corso dell’anno diventerà 
definitivo sebbene suscettibile di variazioni. L’impostazione finanziaria e gestionale del Programma 
Annuale relativo all’esercizio finanziario 2023 dell’istituto Comprensivo “Clara Levi” di Bonate 
Sotto risulta compatibile, come visionabile dagli allegati da intendersi parte integrante del presente 
verbale, con le risorse finanziarie disponibili e rispondente al PTOF con particolare riferimento all’ 
a.s. 2022/2023. 
 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 127 

 

3.  Variazione PA 
 
La DSGA, riporta al Consiglio le variazioni che sono state apportate al PA dovute ad un maggior 
contributo dei genitori per visite d’istruzione e per acconto 50% PNFD a.s.2022/23. Si rimanda alla 
lettura degli allegati 3a e 3b relativi le variazioni n° 9 e 10 da intendersi parte integrante del presente 
verbale. 
Il Presidente chiede ulteriori spiegazioni in merito all’incremento del contributo da parte dei genitori.  
La DSGA chiarisce che la differenza tra la previsione iniziale e quella definitiva degli importi, pari a 
11.721,40, è da attribuire al fatto che in un primo momento non sono stati conteggiati i costi di tutte 
le gite/uscite che di fatto si sono svolte nel corso dell’anno scolastico.   
 

 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 128 
 

4.  Discarico immediato dei beni inutilizzabili 
 

Il Dirigente comunica al CDI l’esistenza di beni da dismettere per un valore pari ad euro 1.500,00. 
Il CDI è chiamato ad esprimersi per provvedere all’immediato discarico.  
 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 129 

 
 

5.  Adesione rete Passweb 
 
Il Dirigente propone l’adesione dell’Istituto Comprensivo alla rete Passweb per la formazione del 
personale amministrativo. Il costo di tale applicazione è di euro 300,00. 
 

 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 130 

 
 



6.  Viaggi/visite/uscite mese settembre/ottobre 2023 
 
Il Dirigente chiede al CDI di approvare le visite d’istruzione che si effettueranno nel mese di 
settembre/ottobre 2023 come segue: 

- Scuole secondarie di Madone e Bonate Sotto visita a “Bergamo Scienza”; 

- Scuola Primaria di Madone (classi seconde) visita al Museo Caffi.  
 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 131 

 
 
7.  Calendario scolastico 2023/2024 
 
Il Dirigente illustra il calendario per l’anno scolastico 2023/2024 specificando le festività legate alla 
normativa regionale e quelle concordate secondo l’autonomia d’istituto (27 marzo, 26 e 27 aprile).   
 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 132 

 
 

8.  Progetto Accoglienza 
 
Il Dirigente dà lettura del Progetto Accoglienza illustrando tutte le azioni messe in campo dall’istituto 
per favorire il passaggio di informazioni tra i vari ordini di scuola e la conoscenza da parte delle 
famiglie delle realtà scolastiche del territorio (open-day). 
Il Presidente, a nome dei genitori delle classi prime della scuola Primaria di Bonate Sotto, chiede che 
durante gli open-day i genitori possano avere più informazioni sul materiale da acquistare per 
l’ingresso alla scuola primaria (libri di testo- diario). 
 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 133 

 
 
PS: La Sig.ra Cattaneo Rachele partecipa al Consiglio dalle ore 18.55 
 
 

9.  Progetti PDS dei Plessi 
 
Il Dirigente proietta le schede relative ai progetti PDS dei quattro plessi e del plesso Potenziato che 
le docenti presenti illustrano brevemente.  
Il Presidente a nome dell’AGE ribadisce la disponibilità a finanziare alcuni progetti come già fatto 
nell’anno precedente.  
 
Viene riportato il disappunto dei genitori per quanto riguarda le modalità ed i tempi con cui è stato 
effettuato il Ket, in particolare sottolinea il disagio creatosi per le lezioni effettuate in modalità meet. 
I docenti condividono questo malcontento. Si cercherà, pertanto, per il prossimo anno di garantire un 
maggiore controllo delle proposte durante la fase di apertura delle buste di partecipazione ai bandi. 
Si cercherà inoltre di fissare la data degli esami del Ket meno a ridosso della fine dell’anno scolastico. 

 



Vengono chieste  informazioni sul progetto “Bullismo e Cyber-bullismo”;  viene spiegato che trattasi 
di un progetto gratuito e non finanziato con i fondi del PDS. 
 
Il Presidente, chiede conto della differenza di spesa per la carta A4 da fotocopiatrice tra le scuole 
primarie di Bonate Sotto e Madone.  
Si spiega che a Bonate Sotto viene chiesto ad ogni alunno della scuola primaria di portare, a corredo 
del materiale, una risma di carta A4 al fine di investire la somma risparmiata in progetti volti a 
migliorare l’offerta formativa.    
 
Viene proposto che le somme vinte dalle classi quarte della scuola Primaria di Bonate Sotto grazie 
alla partecipazione al concorso “ConSapere-VideoLab” possano essere utilizzate per l’acquisto di 
carta o altro materiale di facile consumo.  
 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 134 

 

10.  Protocollo accoglienza alunni Nai 
 
Il Dirigente proietta il documento spiegandolo brevemente e ricordando le “buone prassi” in termini 
di inserimento ed integrazione seguite dall’istituto in rispetto della normativa vigente.  

 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 135 

 

11.  Progetto Orientamento 
 

Si apre una breve discussione sul Progetto Orientamento e relativa guida “Atlante delle scelte” che la 
Provincia distribuisce nelle scuole nei mesi di dicembre/gennaio per aiutare gli alunni in una scelta 
più consapevole dell’Istituto Superiore. Si sottolinea l’utilità di proporre il percorso di orientamento 
a partire già dalle classi seconde.  
 
Si ritiene utile la partecipazione dei ragazzi/e alla Fiera dei Mestieri che si tiene a Bergamo intorno 
al mese di aprile.  
Il Dirigente conferma l’utilità di questo evento, ma specifica che vi partecipano solamente gli studenti 
degli istituti Tecnici Professionali.  
Viene chiesto che l’opuscolo “Atlante delle scelte” possa rimanere in visione ai ragazzi ed alle 
famiglie per un tempo utile alla scelta.  
 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 136 

  
 
 
Il Dirigente chiede al Presidente di poter inserire un nuovo punto all’odg.  
 
12.  Contratto uso gratuito locali oratorio 
 

Il Dirigente legge il contratto tra le parti interessate: Comune, Parrocchia ed Istituto Comprensivo.  



Dalla lettura si evince che la Parrocchia concede l’uso parziale degli spazi dell’oratorio per il 
trasferimento di alcune classi della scuola secondaria durante i lavori di ristrutturazione dell’edificio 
scolastico.  
 
Vengono chiesti chiarimenti circa la copertura assicurativa degli spazi esterni (cortile, campi sportivi) 
poiché intende utilizzarli per l’attività di educazione fisica.  
Il Dirigente si rende disponibile ad informarsi circa tale copertura assicurativa ed a riferire in 
Consiglio d’Istituito nella prossima seduta.  
 
Viene chiesto se è possibile sapere già quali classi saranno spostate presso i locali dell’oratorio. Gli 
insegnanti comunicano che si tratterà delle classi seconde e di una classe prima (non quella a 36 ore). 
 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 137 

 
13. Varie ed eventuali 
 
I rappresentati dei genitori presentano alcuni punti di discussione:  
 
a) Partecipazione come uditori al Consiglio d’istituto. 

 
Il Dirigente informa che la normativa vigente stabilisce che tutti i genitori possono partecipare al 
CDI come uditori. I docenti ricordano che con la revisione del regolamento d’Istituto in atto, si 
cercherà ad inizio anno di chiarire meglio questo punto.  
 

b) Aggiornamento sito della scuola. 
 
I genitori fanno presente che il sito risulta non aggiornato da tempo.  
 

c) Sovrapposizione riunioni scuola primaria/secondaria. 
 
I genitori chiedono che le assemblee ed i colloqui della scuola primaria e della scuola secondaria 
non avvengano negli stessi giorni/orari. 

 I docenti si impegnano ad evitare tale sovrapposizione;  

Risulta    invece più complesso differenziare tempi ed orari per quanto riguarda gli incontri delle 
classi delle scuole primarie.  

   
d) Uso diario/registro elettronico. 

 
I genitori chiedono maggiore puntualità da parte delle insegnanti nel registrare in Argo attività e 
compiti.  
 

e) Docente referente mensa. 
 
Emerge da parte dei genitori la necessità di avere nella Commissione mensa un docente referente 
col quale rapportarsi.  

  
f) Lista libri vacanze. 



 
I genitori chiedono la pubblicazione ufficiale sul sito della scuola dei libri delle vacanze per tutte 
le classi della scuola primaria al termine di ogni anno scolastico. 

 
g) Lista materiale scuola secondaria. 

 
I genitori chiedono la pubblicazione dell’elenco del materiale scolastico prima dell’inizio del nuovo 
anno per agevolare gli acquisti.  
 

 
 

Protocollo d’Intesa 
 
Il Dirigente propone …omissis… 
 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 138 

 
 

Progetto “Preadolescenti e internet: rischi, opportunità e uso consapevole” 
 
Il Dirigente illustra il progetto proposto dalla resp.di plesso di Madone per le classi seconde e terze 
della scuola secondaria di Madone che si effettuerà già nel mese di settembre 2023. 

 
Il Consiglio delibera all’unanimità dei partecipanti. 

DELIBERA N° 139 

 
   
Terminati i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 20:15. 
 
 
 
             Segretari                     Il Presidente 

  Bonaccorso Debora  
   Esposito Luisa                          Barcella Silvia 


